

# Von der Leyen anuncia un paquete de medidas para atraer talento a la UE

**CRECER EN CAMPOS CLAVE COMO LA IA/** La presidenta de la Comisión presenta el programa Choose Europe, con financiación, becas de hasta siete años y desregulación con las que tratará de captar científicos.

Andrés Stumpf. Bruselas

Europa cuelga el cartel de se busca investigador. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, presentó ayer el programa Choose Europe, un plan de captación de talento con el que busca atraer a la Unión Europea los científicos de segmentos clave para el futuro del bloque comunitario.

“Desde el campo de la inteligencia artificial a la cuántica, desde el espacio, los semiconductores y la microelectrónica hasta la salud digital, la genómica y la biotecnología”, la presidenta de la Comisión lanza la iniciativa en un momento clave en el que la Unión Europea trata de recuperar el terreno perdido en términos de competitividad frente a gigantes como Estados Unidos y China. Además, busca también aprovechar que ha generado la incertidumbre provocada por la guerra comercial y las políticas de Donald Trump al otro lado del Atlántico, un espacio de descontento en la comunidad académica frente al que la UE quiere erigirse como un polo atractivo y estable.

En su discurso en la histórica universidad de la Sorbona (París) junto al presidente de Francia, Emmanuel Macron, Von der Leyen detalló las principales medidas de su nuevo programa y que podrían dividirse en tres puntos de acción: la desregulación, la financiación y la libertad de

investigación.

En el terreno de la financiación, la presidenta de la Comisión presentó un paquete de 500 millones de euros para gastar entre 2025 y 2027 con el objetivo de hacer de Europa un “imán para investigadores”. En ese ámbito también anunció la creación de “súperbecas europeas”, un plan de siete años bajo el paraguas del Consejo Europeo de Investigación (ERC, por sus siglas en inglés), que busca ofrecer al talento una perspectiva a medio y largo plazo en la región. Además, también se duplica la asignación máxima que los investigadores pueden recibir a través de complementar con dinero europeo la beca.

**Más gasto de los países**

Por último, en el marco de este impulso a la financiación, Von der Leyen anunció que se propondrá a los Estados miembros elevar la asignación de fondos destinados a la inversión en investigación y desarrollo hasta el 3% del PIB para 2030. Para apoyar a los países, la Comisión recogerá “propuestas ambiciosas para la financiación de la investigación y la innovación” en la presentación de sus próximos presupuestos, en junio.

Según los últimos datos del INE, de cierre de 2023, España destinó 22.379 millones de euros a I+D, lo que supuso un 1,49% del PIB. En ese sentido, quedaría mucho trabajo por



Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, ayer en París.

hacer para alcanzar los nuevos estándares europeos una vez que vean la luz, aunque es una partida que se mantiene al alza gracias al apoyo de los fondos Next Generation tras la pandemia del coronavirus.

En lo que respecta a la desregulación, estrechamente vinculada con el apartado económico, la presidenta de la Comisión Europea comunicó que se promulgará la Ley Europea de Innovación y una Estrategia para Startups y Scaleups (compañías con foco en ganar tamaño). Bajo esta iniciativa se buscará eliminar barreras regulatorias y fa-

cilitar el acceso al capital riesgo a *start up* europeas innovadoras con el objetivo de que puedan desarrollarse y crecer.

Uno de los principales problemas de la innovación en Europa es la falta de tamaño de sus compañías, que se encuentran con numerosos problemas y barreras a la hora de crecer, lo que después dificulta enormemente que compitan con los gigantes estadounidenses o chinos. La Comisión Europea se ha propuesto reducir todo lo posible estas trabas en todos los ámbitos y el nuevo Choose Europe lo

plasma en el terreno de la ciencia e innovación.

Además, se agilizará el proceso burocrático por el que los extracomunitarios solicitan visados para investigar en Europa y permanecer en la región.

“Queremos apoyar a instituciones públicas y privadas para que conecten mejor con trabajadores e investigadores altamente cualificados, y para agilizar y simplificar la entrada de los mejores investigadores”, aseguró en su intervención la responsable del Ejecutivo comunitario.

Como tercera pata del nue-

**El objetivo es pescar investigadores descontentos con las políticas de Trump y su incertidumbre**

vo programa, Von der Leyen se centró en la libertad de investigación, un campo que apela directamente al conflicto que ahora mantiene Trump con las universidades estadounidenses, y Harvard particularmente, a las que amenaza con cortarles la financiación por alegaciones de antisemitismo. Junto a ello, se amontonan también las historias de investigadores deportados que aparentemente tenían todos sus papeles en regla.

“El papel de la ciencia en el mundo actual está en tela de juicio. Se cuestiona la inversión en investigación fundamental, libre y abierta. ¡Qué error de cálculo tan grande!”, señaló la presidenta de la Comisión.

En la misma línea se pronunció Macron, que destacó que “nadie se habría imaginado que la mayor democracia del mundo, cuyo modelo económico depende tanto de la innovación y la ciencia, cometería este error”.

En ese descontento quiere pescar Europa, que garantizará a nivel normativo la libertad de investigación científica en una nueva Ley del Espacio Europeo de Investigación, que además promoverá “la libre circulación de ideas y conocimiento, tal y como ya se lleva a cabo con los bienes y servicios”.

“Ante el aumento de las amenazas en todo el mundo, Europa no cederá en sus principios. Europa debe seguir siendo el hogar de la libertad académica y científica”, concluyó ayer Ursula von der Leyen.

## El PP confirma que votará en contra del plan antiaranceles y Podemos desliza su abstención

Expansión. Madrid

El tiempo avanza inexorable y, cuando apenas faltan dos días para que se vote en el Congreso, el Gobierno sigue sin tenerlas todas consigo a la hora de sacar adelante su plan de 14.300 millones de euros para hacer frente a los aranceles de Trump. El PP confirmó ayer que el sentido de su voto, salvo giro de última hora por parte del Gobierno de Pedro Sánchez, será negativo. “Si el PSOE y el Gobierno no quieren aceptar las

propuestas que le hacen desde el PP, que ya dijimos que no eran del PP sino que eran de los sectores, evidentemente no va a contar con el apoyo del PP y tendrá el voto negativo para ese real decreto ley”, afirmó ayer el vicesecretario de Economía de los populares, Juan Bravo, respecto a la votación que tendrá lugar pasado mañana, jueves, en el Congreso. El partido que lidera Alberto Núñez Feijóo responde así al rechazo por parte del Gobierno de todas

sus propuestas por no considerarlas “adecuadas”. Entre las medidas puestas sobre la mesa por el PP para respaldar el decreto figuraban la eliminación del impuesto sobre el valor de la producción energética; el diseño de un plan de infraestructuras hidráulicas para asegurar la disponibilidad de agua, o la ampliación de la vida útil de las nucleares.

Al no anticipado del PP se añade la nebulosa posición hasta ayer de Podemos, cuyos cuatro escaños son cruciales

para que el plan antiaranceles de Sánchez llegue a buen puerto. Si bien los morados descartaron ayer un voto negativo, su eventual abstención, que sería la postura más probable, conducirá a una votación muy ajustada en la que cualquier cambio de última hora podría deparar una sorpresa desagradable al Ejecutivo.

La líder de Podemos, Ione Belarra, anticipó ayer que el voto de la formación populista fluctuará entre la absten-

ción y el voto a favor si el Gobierno atiende a sus demandas, que pasan esencialmente por que el Ejecutivo se comprometa a expropiar las viviendas de los fondos *buitre* estadounidenses. “Podemos sólo apoyará el RDL (Real Decreto Ley) si se expropián las viviendas de los fondos *buitre* norteamericanos en España, para darle a Trump donde le duele –en su dinero–”, escribió Belarra en su cuenta de X, donde urgió al Gobierno a “empezar a resol-

**Podemos exige que se expropien viviendas de fondos 'buitre' de EEUU en España para dar su apoyo**

ver el problema real de nuestro país: la vivienda”, porque, de lo contrario, “este jueves nos abstendremos”.

El plan que se votará ese día contempla el despliegue de 7.620 millones de euros de nueva financiación (fundamentalmente a través de líneas de avales ICO) y 6.700 millones reciclados de otros instrumentos financieros ya existentes, entre los que sobresalen 5.000 millones de euros del Plan de Recuperación con fondos europeos.